
Homélie de la fête de la Très Sainte Trinité B 
 

« Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit ! » 
 

Je ne peux oublier ces signes de croix faits avec beaucoup d'attention par mes parents lorsqu'ils allaient 

entamer le pain qu'ils avaient pétri, cuit au four banal pour la nourriture de tous : enfants, parents, 

personnes au passage inopiné et incertain...Le pain, « fruit de la terre et du travail des hommes », 

comme le dit la liturgie, était béni avant d'être consommé. Et tant et tant d'autres choses, tant et tant 

de personnes étaient ainsi bénies « au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit » . Il y a tant de signes 

de Croix que l'on risque parfois de ne pas faire de ce geste un geste de vénération et de reconnaissance. 

Mais j'aime à croire qu'il est le plus souvent un bel hommage à la Sainte Trinité. Et puis il nous 

rappelle à tous que nous avons été baptisés « Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit ! » Voilà 

qui rassemble tous les baptisés dans cet amour trinitaire. Dieu nous a saisis alors que nous n'étions 

souvent qu'un petit enfant et Il nous a saisis dans cet Amour qui circule entre les Trois Personnes de 

la Trinité bienheureuse. Nous sommes marqués par cet Amour divin. Nous sommes fils de Dieu. 
 

« Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du saint 

Esprit ! » C'est aux onze Apôtres que Jésus donne cet ordre de mission : faire de toutes les nations 

des disciples aimant et aimés de Dieu. Le salut n'est pas réservé. L'amour du Père et du Fils et du 

Saint Esprit touche tous les hommes sous toutes les latitudes, dans toutes les situations humaines. 

Avec les Apôtres d'alors nous sommes investis de cette mission : annoncer que tout homme est aimé 

de Dieu et que l'amour du Père et du Fils et du Saint Esprit coule dans nos veines. Nous venons de 

fêter la Pentecôte et la venue de l'Esprit-Saint réchauffe notre cœur. Aujourd'hui il nous est dit que ce 

don de l'Esprit-Saint n'est pas pour être mis en conserve, en réserve dans notre cœur, mais pour être 

propagé sur toute la terre. « Faire des disciples » de tous ceux que nous rencontrons, de ceux qui nous 

sont proches comme de ceux qui sont au loin, telle est notre mission. Mais ce travail missionnaire 

commence chez moi, en moi. Que fais-je pour être moi-même disciple ? La Parole de Dieu inonde 

t'elle ma vie ? Quelle place prend-elle dans mes journées, dans mes préoccupations ? Car être disciples 

c'est se pénétrer de la connaissance et de l'amour du Christ. Et cet amour, nous le connaissons en 

ruminant sa Parole pour en vivre. Par les sacrements aussi reçus régulièrement, nous vivons du Christ 

et nous apprenons ce qu'est être disciple. J'aime l'image de Jean « l'apôtre que Jésus aimait » : il se 

penchait sur son cœur et il l'écoutait. Jean, l'ayant beaucoup écouté, fut capable de le suivre jusqu'à la 

Croix. Notre eucharistie nous permet de nous pencher sur le cœur du Seigneur pour sentir son amour 

débordant. 
 

« Baptisez-les au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit ! » Ce n'est pas n'importe quel baptême. 

Celui-ci nous fait fils et frères. Fils de Dieu, reconnus comme les fils bien-aimés du Père, frères de 

Jésus-Christ. Ce baptême c'est une véritable adoption. Il nous donne le caractère sacré des fils de Dieu 

; Et c'est ce baptême que tous les missionnaires proposent aux nations. Ce n'est pas un rite, même si 

nous avons toujours besoin de rites qui donnent corps à nos aspirations les plus profondes. Le baptême 

nous fait « prêtres, prophètes et rois ! » Il nous donne cette faculté de pénétrer davantage cet amour 

Sauveur que Jésus est venu nous révéler. Réentendons la parole de St Paul : « C'est l'Esprit Saint lui-

même qui atteste à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu, héritiers de Dieu, héritiers avec le 

Christ. » 
 

« Par lui, le Christ, avec lui et en lui, à toi, Dieu le Père Tout Puissant, dans l'unité du Saint Esprit, 

tout honneur et toute gloire, pour les siècles des siècles. » Telle est la conclusion de nos prières 

eucharistiques. Et notre Amen est l'adhésion que le Peuple de Dieu prononce. C'est bien dans la Trinité 

Sainte que nous célébrons le Mystère de notre foi, que nous partageons le Repas, mémorial de la 

Passion et de la Résurrection du Christ. Que nos agapes fraternelles soient toujours un hommage aux 

trois Personnes Divines. 
 

Gloire au Père, et au Fils, et au Saint Esprit : au Dieu qui est, qui était et qui vient ! ALLELUIA! 

                                                                                             Louis Raymond msc  


